



## Wissen

### Baufachverbände - Schweiz

Zum Gelingen eines Bauwerks tragen die verschiedensten Berufsgruppen bei. Diese sind in der Schweiz in rund 65 Berufs- und Fachverbänden organisiert.



Aus dem Zunftwesen der mittelalterlichen Handwerker haben sich über einen Jahrhunderte langen Prozess die verschiedenen Berufs- und Fachgruppen, auch für das Baugewerbe, herausgebildet. Moderne, funktionale und energiesparende Gebäude zu planen und zu bauen ist eine hochkomplexe Herausforderung geworden, der sich alle Berufsgruppen stellen müssen. Dies geht nicht ohne eine entsprechende Vernetzung und eine konstruktive und interdisziplinäre Zusammenarbeit. Deshalb haben sich die Bauzisziplinen zu Baufachverbänden zusammengeschlossen.

Weiter Informationen zu den Baufachverbänden, Adressen und Links stellt die [Dachorganisation der Schweizer Bauwirtschaft](#) zur Verfügung.

#### Die vier Hauptgruppen der Verbände:

- Planung (z.B. SIA - Schweizer ingenieurs- und Architektenverein, BSA-Bund Schweizer Architekten, etc.)
- Bauhauptgewerbe (z.B. SBV - Schweizer Baumeisterverband)
- Ausbau und Gebäudehülle / Baubebengewerbe (z.B. SMU - Schweizer Metallunion, SMGV - Schweizer Maler- und Gipserunternehmer Verband)
- Handel und Produktion (z.B. Ziegelindustrie Schweiz, Swissbeton – Fachverband für Schweizer Betonprodukte)

Die entsprechenden Berufs- und Fachgruppen erteilen auch Auskünfte über Aus-, Fort- und

---

Copyright © 2009 - 2026 www.gesundes-haus.ch – Stand: 14.02.2026

gibbeco Genossenschaft Information Baubiologie

**Sponsoren/Partner:**

